xistisch-leninistischen Partei beitragen muß. Die richtige Schlußfolgerung daraus lautet, noch mehr Kader auszuwählen, die selbst aus der Arbeiterklasse kommen, das Denken und Handeln der Klasse aus eigener Erfahrung kennen. Die besten Resultate werden dort erreicht, wo die Leiter in enger Verbindung mit den Parteileitungen ihre persönliche Verantwortung für die Kaderreserve voll wahmehmen und eine planmäßige Arbeit organisieren. Wo die politische, fachliche und gesellschaftliche Wirksamkeit der Funktionäre regelmäßig eingeschätzt wird, Formalismus und Schematismus ausgeschaltet sind, läßt der Erfolg nicht auf sich warten.

Eine unentbehrliche Grundlage für die erfolgreiche Arbeit mit der Kaderreserve ist die aussagefähige Analyse des vorhandenen Kaderbestandes. Sie ermöglicht, Größe und Umfang der Kaderreserve zur Besetzung von Leitungsfunktionen real einzuschätzen und die kaderpolitische Zusammensetzung der Leitungsorgane positiv zu beeinflussen. Stärker als bisher sollten wir über die Kaderreserve Frauen für leitende Funktionen entwickeln, Kader für Leitungsfunktionen in den Bereichen Wissenschaft und Technik sowie Forschung und Entwicklung heranbilden.

Nachwuchs aus den Reihen des Jugendverbandes Lebendige, auf die Zukunft gerichtete Kaderarbeit im Sinne der Beschlüsse des X. Parteitages heißt, sich auf die Jugend zu orientieren und für die planmäßige Arbeit mit dem Nachwuchs zu sorgen. Die Arbeit mit den Nachwuchskadern ist eine schöne und große Aufgabe, die Parteilichkeit und Überzeugungskraft, viel Geduld und Beharrlichkeit erfordert. Sie ist um so erfolgreicher, je mehr wir stets beachten, daß es sich um junge Menschen handelt, die erst am Anfang ihrer Entwicklung stehen und deren kommunistische Erziehung sich über einen langen Zeitraum erstreckt. Frühzeitige und gründliche Auswahl stehen daher immer am Anfang des Erfolgs.

Das Hauptanliegen der Arbeit mit den Nachwuchskadern besteht darin, junge Arbeiter, insbesondere aus der materiellen Produktion, für Leitungsfunktionen zu entwickeln. Vorrangig orientieren wir auf solche jungen Arbeiter, die in der FDJ aktiv politisch tätig sind, vorbildliche Arbeitsergebnisse erreichen, Anerkennung und Vertrauen in ihrem Kollektiv besitzen.

Wo das im Mittelpunkt steht, kommen wir gut voran. Dabei erweist sich die große Masseninitiative im sozialistischen Wettbewerb zur Durchführung der Beschlüsse des X. Parteitages als eine wahre Fundgrube für die Auswahl solcher jungen Kader und ihre praktische Bewährung. Diese Erprobung und Befähigung erfolgt vor allem dort, wo die Nachwuchskader tätig sind - in ihren Arbeitskollektiven, den Jugendbrigaden der Kombinate und Betriebe, den Zentren der Arbeiterklasse.

Kampferprobte Armee von Parteikadem Außerordentliche Bedeutung hat die Bewährung in gesellschaftlichen Funktionen. Indem wir die Nachwuchskader planmäßig entwickeln, leisten wir eine Arbeit mit dem Blick in ein neues Jahrtausend. Mit Optimismus und Zukunftsgewißheit gehen wir an die Erfüllung der Aufgaben des X. Parteitages. Unsere Partei verfügt über eine erfahrene, kampferprobte Armee von Kadern, die mit revolutionärer Leidenschaft und hoher Einsatzbereitschaft die Politik der Partei verwirklicht.